



Herr nimm mich auf, wie du verheißen hast,  
und ich werde leben.  
Lass mich in meiner Hoffnung  
nicht scheitern.

Aus Psalm 119

Wir nehmen Abschied  
von unserem lieben Mitbruder

**P. Aelred (Thomas) Kuhbandner OCist**

Geboren am 30. September 1966

Eintritt am 14. September 2005

Profess am 19. Juni 2009

Priesterweihe am 12. Juni 2015

Gestorben am 16. Juli 2023

Thomas Kuhbandner lernte die Zisterzienser durch das Kloster Stiepel nahe seines Heimatortes Kamen kennen. Durch die damals dort angesiedelte Weggemeinschaft Sankt Benedikt wurde er auf unser Kloster aufmerksam und trat bei uns zunächst als Choroblate ein. Da ihn die Texte des Zisterzienservaters und Abtes von Rievaulx, des heiligen Aelred, faszinierten, erhielt er dessen Namen. Neben den spirituellen Interessen behielt er die Erde im Blick und erzählte oft von seinem Geologiestudium. Schon bald übernahm Frater Aelred die Verantwortung als Gästebroder und half Pater Basilius bei der Begleitung der Weltoblaten. Nach seiner Priesterweihe arbeitete Pater Aelred zuerst im hiesigen Seelsorgebereich Grevenbroich-Niedererft mit. Er wurde Seelsorger für die katholische Kindertagesstätte Sankt Martinus und für das Seniorenstift Sankt Martinus. Nach dem Tod von Pater Basilius wurde er Rektor unserer Weltoblatengemeinschaft. Durch seine freundliche, gesellige und humorvolle Art wurde Pater Aelred von allen geschätzt. Als Schützenkaplan für die Langwadener Scheibenschützen hatte Pater Aelred eine große Bedeutung für unser Dorf und unser Kloster. Einmal schoss er beim Zugschießen sogar den Vogel ab, so dass er für ein Jahr Zugkönig wurde. Im letzten Sommer begannen plötzlich die Beschwerden einer schweren Knochenmarkserkrankung. Pater Aelred blieb bis zuletzt zuversichtlich, obwohl die medizinischen Möglichkeiten immer wieder an ihre Grenzen stießen. So gut wie möglich versuchten wir, ihm diese schwere Zeit zu erleichtern. Es hat uns betroffen gemacht, der Krankheit ohnmächtig gegenüber zu stehen. Nach einem kurzen Krankenhausaufenthalt ist Pater Aelred am Sonntagmorgen ins himmlische Vaterhaus heimgekehrt.

Wir behalten ihn in guter Erinnerung als einen lebenswürdigen Mitbruder, der gerne betete und auch gerne feierte und der bis zum Schluss seine Hoffnung auf Gott gesetzt hat.

Pater Prior und Konvent von Langwaden  
Hausbewohner und Mitarbeitende im Kloster Langwaden

**Dienstag, 25.07.2023/ 17.00 Uhr: Totenrosenkranz und Totenvesper**

**Mittwoch, 26.07.2023/ 14.00 Uhr: Exequien und Beisetzung**

Anstelle von Kranzspenden und Blumenschmuck wird eine Spende für unser Kloster erbeten  
bei der Sparkasse Neuss IBAN: DE64 3055 0000 0083 1194 53 BIC: WELA DE DN

Kennwort: „P. Aelred“